

UNION des DEPORTES d'AUSCHWITZ (UDA)

Communiqué

L'Union des Déportés d'Auschwitz impliquée depuis plusieurs décennies dans la transmission de l'histoire et de la mémoire des camps d'extermination, exprime ses réserves et désapprouve l'annonce par le Chef de l'Etat de confier à chaque élève de CM2 la mémoire d'un enfant juif, victime de la Shoah.

Nous partageons l'opinion de Simone Veil, notre présidente d'honneur : « Nous-mêmes avons trop connu jadis la difficulté à parler de l'indicible même à nos propres enfants, ou à être écoutés même par des adultes, pour vouloir qu'une jeune génération soit confrontée si tôt et en bloc à l'insupportable absolu qui a détruit tant d'enfants de nos familles ».

Avec ce projet, une émotion superficielle pourrait l'emporter sur une compréhension claire et solide de ce que furent le génocide, son contexte, ses causes profondes dans la haine de l'autre et dans celle des Juifs.

L'initiative proposée risque d'être contre-productive pour la mémoire de la Shoah. Il convient de ne pas négliger les souffrances particulières d'autres catégories de population, sans céder aux surenchères ou aux intimidations d'inspirations communautaristes ou partisans.

L'UDA réitère sa confiance dans le travail considérable que font les enseignants du primaire et du secondaire. Armés d'une bonne connaissance de leurs élèves, ils savent trouver les façons les plus efficaces pour faire comprendre ce drame incomparable qui doit rester l'un des fondements essentiels de la conscience universelle contemporaine.

Le 18 février 2008

(1) L'Union des Déportés d'Auschwitz regroupe depuis 2002 les associations d'anciens déportés des camps d'Auschwitz et des camps de la SHOAH.

L'UDA regroupe

l'Amicale d'Auschwitz et des camps de Haute Silésie,

l'Amicale des anciens déportés juifs de France,

l'Association Nationale des Anciens déportés juifs et leurs familles,

l'Amicale déportés de Blechhammer-Auschwitz II,

l'Amicale des anciens déportés de Buna-Monowitz-Auschwitz III et ses Kommandos.